## DQ) N C AM J R PÁGGA 2a FECHA: 4 JULIO, 2007

## Es reforma del estado "trabajo contínuo"

Alfredo Botello Montes dijo que el documento rector no se puede concluir porque es una mejora constante que tienen las instituciones

Una Reforma del Estado no puro de concluirse sino que en un proceso continuo, debido a que al paso del tiempo las instituciones públicas requieren ser mejoradas, indicó el Secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes.

Esto, ante el señalamiento de algunos legisladores de oposición al Partido Acción Nacional en la LV Legislatura del Estado, de que no existe disposición de las autoridades del Eiecutivo Estatal para

trabajar en la materia.

Al indicar que "en Querétaro, somos un feono a nivel nacional en Reformas de las Instituciones", Alfredo Botello, dio a conocer que el documento rector de la Reforma del Estado, está próximo a concluirse para seguir avanzando.

"La Reforma del Estado no se puede concluir, porque es una mejora constante que tienen las Instituciones... el documento rector está por concluirse por el Instituto de Estudios Constitucionales



Alfredo Botello Montes, secretario de Gobierno.

que será presentado a validación a la mesa de la Reforma del Estado, donde se contemplarán inclusive cuales son las mejoras que pretende o que quisiera el ciudadano ver en las instancias" de gobierno.

# Asamblea General 2007 de la CTM

Lideres sindicales representados por Miguel Rodríguez-Maciel, dirigente de la CTM

Querétaro, se reunieron en la Asamblea General 2007, como cada año. En este evento que

## Lamenta PAN en SJR homicidio de militante

Yanelly Faustino / Corresponsal

San Juan del Río.- El dirigente del PAN municipal, Guillermo Vega Guerrero, lamentó la muerte del panista Salvador Enrique Landeras Ibarra, quien fue encontrado muerto la madrugada de este lunes en la colonia Lomas de San Juan.

Señaló que es una pérdida muy lamentable, pues se trató de una persona "muy panista" que siempre estuvo comprometida con los trabajos de Acción Nacional.

Agregó que aun no se tiene la certeza de cuál fue la razón de la muerte, aunque la PGJ confirmó que el occiso falle-

ció por ahorcamiento.

Por otra parte pidió a las autoridades que los hechos se esclarezcan ya que se trata de un hecho muy lamentable y para que en caso de que se hubiese tratado de un homicidio se de con el o los culpables. De igual forma pidió que los esquemas de seguridad en la ciudad se vean reforzados.

no solo porque se trate de un panista sino en términos generales las autoridades en términos de prevención del delito de la debe aumentarios niveles de su trabajo, los indicadores aumentarlos, prender las alarmas a otra luz superior porque hemos visto

que a ultimas fechas ha incrementado el número de noticias sobre esto. Querétaro es un estado seguro pero por supuesto que no podemos confinarnos".



Guillermo Vega Guerrero, líder

duró 3 días, los afiliados se congregaron en el Hotel Hacienda La Muralla, en el municipio de Amealoo, con el objetivo de capacitar a estos representantes para que desarrollen en sus sindicatos una visión de modernización siempre defendiendo los derechos y condiciones de technicio.

El Secretario del Trabajo del Estado, Rafael Camacho Sandoval, inauguró el evento, junto on el presidente de la junta local de conciliacion y arbitraje, Erick Padilla Vega y la Coordinadora de Colectivos Adriana Brisio Oviedo, además de contar con la presencia de Alejandro Olvera del STIRT. Camacho Sandoval calificó como positiva la iniciativa de realizar eventos fundamentados en la capacitación de la clase trabajadora, pues el sindicalismo tiene la necesidad de evolucionar al igual que se desarrolla la industria para la competitividad.

Los lideres de diversos sindicatos que agrupari a cerca de 10 mil trabajadores tuvieron la opartunidad de adquirir conocimientos y habilidades tales como liderazgo, productividad y valores. Una de las conferencias estuvo a cargo de Anselmo García, quien funge como asesor especializado de la Secretaría del Trabajo a nivel federal, con la ponencia "Retos del Sin-

dicalismo Moderno". En esta ponencia se abordaron temas de gran relevancia para el rumbo del sindicalismo, pues se habló de una serie de oportunidades que los sindicatos estando unidos pueden alcanzar para convertirse en una fuerza importante en el desarrollo económico y social del país.

nómico y social del país.

Los afiliados también desarrollaron interesantes propuestas de reforma a la Ley Federal del Trabajo, las cuales se harán llegar al Secretario del Trabajo, Javier Lozano. También los representantes sindicales trataron asuntos sobre valores' y ética en el trabajo. Asimismo participaron en una Serie de talleres-sobre comunicación y negociación electiva.

Miguel Rodríguez Maciel refrendó su compromiso con la CTM y señaló que "solamente se podrá tener una lucha sindical activa y propositiva con la unidad de los cetemistas de la entidad y del país". Agradeció la presencia del Secretario del Trabajo como representante del gobernador y su apoyo a este tipo de sindicalismo, además de recibir los saludos del Secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano a quien agradeció el apoyo que otorgara a este grupo de trabajo para escuchar la conterencia de Anselmo García Pineda.

## Está el blanquiazul en terapia intensiva, dice Natalia Carrillo

SERGIO HERNÁNDEZ S.
El PAN está en "terapia intensiva", viene de pasar por una grave crisis, por ello no hay que confiarnos, ataja Natalia Carrillo Natalia Carrillo.

En entrevista, asegura que se hán cometido errores en la selección de candidatos, que aunque hay distintos grupos dentro del PAN hay confianza en la actual dirigencia y que el triunfo de hace diez años ya se veía venir, pues incluso en otras ocasiones, las elecciones a presidente municipal se la habían "robado" al PAN.

Sin dejar de lado nada, Carrillo aborda el tema de El Yunque -la organización ultraderechista- y puntua-liza: "yo creo que si existe... pero lo que pasa es que ni están todos los que son ni son todos los que son... a mí no me consta; he leído libros, comentarios, y por ello si creo que existe. Que lo nieguen, pues por algo es, pero tampoco la gran mayoría de los

panistas está dentro de ello".
-¿Y esto es bueno?
-No, todas las sociedades secretas son malas, es como si platica-mos de épocas pasadas... cuando yo era chicha muchos personajes en yo era cricina mucinos personajes en la escuela nos los ponían como se-mi-dioses y no era así, pues como que era masón Miguel Hidalgo entre otros... pero esto se explica cuando uno se entera que esas eran las fuerzas "abajo del agua" que los sos-tenían y empujaban al poder. Asimis-mo es el Opus Dei.

-¿Pero existen?

-Existen... en el siglo XIX la fuer-za principal de los políticos fue la masonería y acuérdese que el pro-blema entre Maximiliano y el presi-dente Juárez fue que los dos eran de distinta logia y por eso el problema se constriño sobre quien tenía más

poder. Pionera del panismo queretano, Carrillo que hoy escribe un libro so-bre su partido, hace un espacio de los flexiona a diez y cuatro años de los triunfos de Ignacio Loyola y Francis-co Garrido, respectivamente, como los dos primeros gobernantes ema-nados de este partido: "a diez años no nos debemos dormir en los laureles, debemos de poner cada día más empeño... sacar a nuestros mejores candidatos y estar conscientes de que no seremos eternos, porque además eso no conviene, como fue el caso del PRI". Y desliza que por ello es buena la

alternancia en política "pero equili-brada, que no sea absoluta. Por ello en el PAN debemos de tener a los

mejores candidatos a diputados lo cales, federales, senadores y gober-nadores y desde luego la presiden-cia de la República".

Señala que hoy después de tres presidencias municipales y la de Ma-nuel González Valle "el PAN está recomponiendo el camino, pues en muchos aspectos ya se había desviado. Tengo la esperanza con este nuevo comité que se mejoren las condiciones del partido, que se eviten los divisionismos".

Indica que hoy en día ha habido muchas etiquetas para sectores dentro del PAN "pero para mí no hay duros, ni maduros, ni viejos, ni nue-vos, para mí lo que existe es el Par-tido Acción Nacional y nada de grupitos ni nombrecitos".

-¿Pero existen?
-Bueno, esas divisiones se dan en el PAN y en todos los partidos, no puede haber una sola manera de pensar, pero si se debe de pugnar para que no llegue el divisionismo al grado que perjudique de fea forma al PAN. Sí la libertad para proponer, que no me releguen, pero que no ha-ya divisiones que eso ya se estaba viendo.

-¿Está contenta con este PAN?
-Me siento optimista de que va-mos a superar las crisis por las que hemos pasado.

Reconoce que hoy en día hay re-presentantes populares del PAN que no tienen las capacidades y el arrai-go panista "... todos cometernos errores y en el partido se han come-tido al no seleccionar con cuidado a

las personas que contienden, a las diferentes personas representando al parido... por eso hoy tenemos de todo, yo no voy a decir que hay diputados que no sirven para nada o que todos son una lumbreras, desgraciadamente de todo hay en la viña del señor, y es que si Dios tuvo dentro de sus apóstoles un judas, imagínese nosotros ", "Hace diez años ya teníamos mucha posibilidad de ganar, más que nada por al situación económica. Los ciudadanos ya estaban hartos del mal manejo de la política por parte del partido en el poder. Por ello, teníamos muchas

esperanzas de ganar... pero a nosotros ya nos habían robado muchos triun-fos con anterioridad, muy específicamente en donde compitió el doctor Fran-cisco Ugalde, fue candidato y su contrincante fue Rene Martínez y en ese en-

tonces si teníamos la seguridad de que ganamos",
-Se habla mucho del magisterio, que fueron los votos con los que ganó Lo-

yola...
-No, para el ingeniero Loyola, eso no lo creo, aunque si influyó por que había un gran descontento, pero yo no creo que hayan votado corporativamente como era el caso de la CTM. Sí debe de haber obtenido muchos votos de ellos.

## Alternancia sólo en siglas y colores; el PAN no ha cumplido

MONTSERRAT MARTINEZ Z.

El artifice del triunto del Partido Acción Nacional (PAN) en el año de 1997; Ramón Locence Hernández, hoy pronostica un futuro nada promisorio pará sus ex compañeros; señata que sólo existió attermancia de siglas y colores y que este partido no ha cumplido con sus promesas de cambio, por lo que hoy la ciudadanía se encuentra defraudada y desilusionada.

Alirma -incluso- que Acción Nacionais uperó las viejas prácticas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), partido que a pesar de ostentar el gobierno tuvo le suficiente "voluntad politica" para aprobar una Reforma del Estado hace años, reforma que hoy se encuentra lejos.

encuentra lejos.

"Las personas me reclaman porque nosotros hace 10 ó 12 años, cuando iniciamos la Reforma del Estado y el cambio que todavía viviamos, prometiamos que iba a ser un gobierno eficaz, un gobierno honesto, un gobierno honesto, de frente a la sociedad, y, sin embargo hoy la gran parte de los ciudadanos se quejan, sobre todo -casi me reclaman- que las cosas no hayan cambiado. La verdad es que en el "97 no se dio un cambio, simplemente una alternancia en el poder, en donde se cambió de siglas, nada más cambió de PRI a PAN", aseveró el ex líder nanista

De hecho, sostuvo que uno de los reclamos de la sociedad es que los gobiernos panistas han superado algunas características del viejo régimen priista, como son la Reforma del Estado y la compra de votos.

"La Reforma del Estado la ciudadanía dice que es una burla que el gobierno ha hecho, tiene el PAN 10 años en el gobierno y no ha movido un dedo para poder hacer la Reforma del Estado; cuando en Querétaro se tienen ya tres años que se abrid el foro de la Reforma del Estado y esto no ha avanzado nada en relación con que el Ejecutivo mande al Legislativo"

En este tema, Lorence Hernández puntualizó que no se dará una reforma integral mientras exista una subordinación del Poder Legislativo hacia el Poder Ejecutivo, cuestión que en su momento también se luchó por eliminar.

"Qué sucede hoy, hoy es una mayoría mecánica, los diputados del PAN no tienen derecho ni a pensar lo que van a decir si no viene del Ejecutivo, entonces esta sumisión absoluta también defraudó a la sociedad", destacó el también ex diputado local.

En materia de promesas de cam-

paña, Ramón Lorence afirmó que el PAN ha faltado en matería económica y social. En este último rubro, detalló que la falta consiste en condicionar los apoyes y programas sociales a quien más los necesita, con el objetivo de "mantener el poder al coptar el voto".

A osta lista el ex panista, renunció

A esta lista el ex panista -renunció al PAN el 9 de marzo de 2006- agregó la "violación a la autonomía municipal", toda vez que en la actualidad Gobierno del Estado -dijo- dicta qué obras realizar.

### **FUTURO INCIERTO**

Al hacer una pausa en la entrevista, Ramón Lorence afirma -sin titubeos- que es por estas 'promesas incumplidas' que el Partido Acción Nacional no gana la gubernatura en 2009, al tiempo que vaticina que lo hará un partido de centro, ya que se ha demostrado que la sociedad no

simpatiza ya con institutos políticos de extrema izquierda o derecha.

"Necesita emerger un partido de centro, un partido que pudiera representar a la social democracia como sucede en otros países, la social democracia ha sido -hasta este momento- ta ideología que ha permitido que los países sean países progresistas (...) lo que hace falta en México es un cambio total de ideología", comentó.

Es por lo anterior, y porque Acción Nacional dejó de ser lo que se "sorió" que el precursor del triunit de "esto partido en el "97 renunci ox initiate, pero no descarto "voi trinchera", claro no por el ins. + 31 lítico por el que luchó por años.

"Renuncié precisamente por esporque por lo que nosotros luchamolos que hoy gobiernan defraudan completamente la ideología".



NOSTÁLGICO Ramón Lorence Hernández, ex dirigente estatal del PAN, recuerda que durante el régimen priista se logró una Reforma del Estado integral, reforma que hoy está pendiente por la falta de voluntad politica del actual gobierno. (Foto Jesús ONTIVEROS).



### 4 de marzo de 1997

Es casi mediodia en Monterrey número SO de la colonia Roma en el Distrito Federal, sede nacional del Partido de la Revolución Democrática. El Comite Estatal, entonces encabezado por la activista Apolonia Villarrela, es llamado a cuentas para someter a votación la candidatura de José Ortiz Arána al Gobierno del Estado.

Ahi están, entre otros, Andrés Manuel López Obrador - entonces dirigente nascional -, la maestra figenia Martínez, los senadores Jesús Ortega y Héctor Sánchez, el entonces candidato al Gobierno del DF, Cusulhtemo Cardenas y el ingeniero Heberto Castellio.

Cusuhtémoc Cardenas y el ingeniero Heberto Castillo.

- Porfirio (Muñoz Ledo) - me dice Pablo Gonzalez Loyola Pérez - tenia que haber assistido, pero como dos dias antes había perdido la candidatura al Gobierno del DF se encontrabá midispuesto.

- Por Querétaro, entre otros, están presentes Apolonia. Enrique Becerra Azias, Salvador Canchola, Martín Mendoza y Carlos Saint Martín Caballero, quien a la postre será designado candidato del PRD al Gobierno de Querétaro, y los entonces diputados locales del PRD Marta Pérez Said y Pablo González Loyola Pérez.

- Había - me dice Pablo- dos tendencias en la Comisión Política para votar en contra de la candidatura de Jo-

en la Comisión Política pa de la candidatura de Jo-sé: los que se veía que ha-bían tenido un pacto, un acuerdo con algulen del exterior del PRD y los-que la rechazaban más-bien por cuestiones de principios, de ideologia de partido como Rosal-bina Garabito y Mario Saucedo.

» ¿Quién era ese 'al-guien del exterior' con el que habían pactado esos perredistas? – pre-

Fernando Ortiz

-¿Esunapresuncióno tienes pruebas? - cues- JOSÉ ORTIZ Arar

tiono.

No es presunción. Miembros del Comité
Nacional se acercaron con los de Querétaro
paradecirles que Fernando les habia pedido
que José no fuera su candidato.

A qué perredistas les pidió Fernando el
favor?

Directamente a los senadores Jesús
Ortesa entoncés secretario general, y al

Directamente a los senadores Jesus Ortega, entonces secretario general, y al coordinador de los senadores perredistas Héctor Sánchez, Incluso antes de entrar a la reunión de Consejo, éste último, en los pasillos les pedía a los del Comité Local que pusieran como candidato a cualquiera menos a José.

Jesus Obredor abre la sesión, Se refiere.

nos a José.

López Obrador abre la sesión. Se refiere
a una encuesta que mandó hacer respecto
del ambiente político que predominaba en
Ouerétaro en febrero, del 97.

- Este sondeo, dice pausadamente a sus compañeros, pone en claro algunas dudas que yo tenia acerca de la cercanía de Fernando y de José. Le preguntamos a los encuestados, continúa el perredista, si conocían a los hermanos Ortíz Arana. A Fernando lo conocía el 86 por ciento y a José el 84 por ciento. Además la gente los diferenciaba uno de otro. En la intención de voto el 36 por ciento votaría por el primero y el 32 por ciento por el segundo.

-/AMIO votó por la candidatura de Pepef - presunto.

- pregunto.
- Ni él, ni Cárdenas lo hicieron. Se abstuvieron pero con sus comentarios dejaron entrever que estaban de acuerdo con en-tregarle la candidatura a José. También se abstuvo el senador Héctor

Sánchez, pero su gente, es decir la de su corriente ideológica conocida como Gru-po Cívico – por emanar de la Asociación

Civica Nacional Revolucionaria – fue la que operó para echar abajo a José. Enri-que Becerra, del 'civico', es el encargado de canjear dinero por votos en la entrada al Distrito Federal, en 'Pollos Río'.

- Si es para debilitar al PRI - dice cuan-do le ceden la palabra al ingeniero Casti-llo, un mes antes de su fallecimiento - le entramos a la candidatura de José. Y vota

entramos a la candidatura de José. Y vota a favor.

- Entiendo que el maestro - dice l'figenia Martinez - se está refiriendo a que hay un grupo del PRI que está haciendo aky un grupo del PRI que está haciendo estragos en el país y ese grupo es el de Salinas y Córdova ya Fernando lo identificamos con ese grupo, austed considera maestro, que a éxte es el grupo que la hay que afectar?

- Hay que c... al PRII - contestó efusivamente Don Heberto - hay que dividirlo, y shay gente dispuesta a dar un quiebre hacia la democracia hay que apoyarla.

- Y los de Querétaro, ¿cómo votarron? - le pregunto a Pablo.

- Sólio Canchola y yo votamos a favor, Apolonia y Pérez Said mantuvieron su veto en contray Martin Mendoza y Enrique Becirracambiarons uvoto a pesar de que en cortos siempre estuvieron de acuerdo con ella. Al final de la sessión, sólo tres votos limplicieron que José se convirtiera en el candidato del PRD.

LA SUERTE ESTABA ECHADA

\_\_\_SU hermano influyó para que el PRD la elimipara como su candidato al Gobierno - le pregunto a José un día después de que se registra como candidato del Partido Car-

No, no lo creo - me dice evadiendo mi mirada - no lo creo precisamente porque pienso ena limpieza, ena veito, en as umo-ral y seria incapaz de agredirme. ¿Por qué ser candidato del Partido Carde-nista? - le pregunto a José un dia después de habers e registrado como aspirante al Gobierno por ese partido. Nos encontramos y coincidimos en nues-tros objetivos - responde desganado, amar-gado, melancólico. - Am ilme sor prendió el regis-uro de José, reconoce abatido Pernando, lue-go de registrarse como candidato ante el Insti-tuto Electoral de Que-rétaro, esto me lleva a No, no lo creo - me dice evadiendo mi

rétaro, esto me lleva a hacerme una serie de reflexiones con mi par-tido y en los próximos días tomaré una decisión. - Cuando José se re-

- Cuando José se re-gistró por el PC, me di-ce Marco Antonio León, Emilio (Maccise) y yo estábamos con Fernan-do en su casa en la Privada Linares. No lo podía creer, se le veia desenca-ado. -Una de esas llamadas, continúa León, fue para Rafael Aguilar Talamantes, entonces dirigente del Partido Cardenista. El objeto era pedirle que revocara la candidatura de José pero Aguilar ni siquiera le tomó la

lamada.

#Hay rupturo familiar?

- cuestiono a José.

No. Son falsos los rumores de que estamos divididos. Entre Pernando yyo existe un gran respeto y afecto. Hemos llevado carreras políticas distintas desde nuestros inicios.

- José siempre supo que Fernando había intervenido para que se bloqueara su candidatura – me dice tajante Pablo González. Loyola Pérez – lo que es más me informó que tenía pruebas de que su hermano había maiceado a varios perredistris para que impidieran que fuera el candidato del PRD.

\*\*2\*Y ti qué piensas ?\*\*— le pregunto al di-

-¿Y tử qué piensas ?- le pregunto al di-rigente

gente - José era un hombre bien informado, con

José era un hombre bien informado, con amigos en la Secretaría de Gobernación y en los altos mandos del PRI. Pienso que habilaba com conocimiento de causa. Mañáma: Férnándo Ortz Arana opera su propio destape en Querétaro a pesar de que el Presidente Ernesto Zedillos eniega adar-les u apoyo. Piensa que Fernando le disputó la candidatura presidencial. Eso es falso, dice Marco Antonio León, si Fernando hubiera querido ser Presidente de la República no habria tendion inigún problema en arrebatarie la candidatura.

\*Fragmento del Libro 'La Vida sin PRP de próxima publicación.

## Comparecerá Oficial Mayor por predios de Sanfandila

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

El'affaire' - asunto-Sanfandila despiera inquierudes que pretenden ser aclaradas. Por ello, los diputados locales que integran la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, acordaron ayer citar a comparecer al Oficial Mayor del Estado, Luis Miguel Sánchez Canterbury. "La decisión de citar a comparecer al Oficial Mayor- fue a propuesta mía y por consenso de la Comisión, para efecto de que se despejen dudas: guántos predios son?, ¿qué uso tienen actualmente esos predios son?, ¿que tienen uso para desarrollo urbano, uso de preservación ecológica o uso agricola", explicó al respecto el diputado Martín Men al respecto el diputado Martín Men doza Villa, integrante de la Comisión

doza Villa, integrante de la Comisión que sesionó ayer. Un grupo de empresarios entre los cuales se encontraba Pedro Checa, pretendía comprar al Gobierno del Estado unos predios de Sanfandila, perteneciente al municipio de Pedro Escobedo. El contrato de compra venta fue acordado por 180 millones de pesos, pero los inversionistas no saldaron o han saldado la cantidad. Ahí pretendian construir más de 30 mil viviendas. El legislador queretano por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), adelantó que la comparecencia del funcioqui o estatal podría darse la próxima semana, cuando vuelva a sesionar la Cosemana, cuando vuelva a sesionar la Cosemana.

semana, cuando vuelva a sesionar la Co-misión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, encabezada por la representante del Partido Acción Nacional, Adriana Fuentes Cortés. De esos predios al momento de enajenarse, -los recursos-deben de llevar un fin específico, ¿para qué se destinarán los recursos que se obtengan de esos predios? (...)"

MARTÍN MENDOSA

AM3 "La diputada Adriana –Fuentes Cor-tés-, ya solicitó la información por es-crito, no nos la han enviado y, en razón a ello, lo que pretendemos es que – Luis Miguel Sánchez Canterbury-se presen-te en la próxima reunión (...) para que nos dé la información amplia y abierta

nos de la información amplia y abierta a todos", argumentó Martin Mendoza, respecto a los motivos para citar a comparecer al Oficial Mayor.

Sabemos que son varias hectáreas, aclaró el diputado, pero no sabemos si todas sevan a enajenar, licitar o ponerse a la venta, o sólo una parte; no sabemos el precio y no sabemos el destino que esos recursos tendrán.

"De esos predios al momento de enajenarse, los recursos deben de llevar un fin específico, ¿para qué se destinarán los recursos que se obtengande esos

rán los recursos que se obtengan de esos predios? (...)", cuestionó además el le-gislador del Partido del Sol Azteca.

En específico, señaló Martín Men-doza, los diputados integrantes de la Comisión quieren saber "¿cuántos -predios- se van a vender en Sanfandipredios se vair a venuer en Santanu-la?, ¿qué precio por metro cuadrado se está dando y, cuántos recursos se obtendrían?, así como el destino de los recursos".

## Espera la UAQ recursos; pagará deuda al IMSS

Seespera que para final es del mes de octubre la Universidad Autónoma

Seespera que para final se de meso de Osetubre la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), cuente ya con recursos para saldar parte del adeado que la Casa de Estudios tiene con el 1 MSS el cual suma un total de 366 millones de pesos, informò el Rector, Raúl Iturralde.

Señaló que seposa, informò el Rector, Raúl Iturralde.

Señaló que seguema de jubilaciones y pensiones a la Universidad, el cual será presentando a la Secretaría de Educación Pública la Carlo de Carlo d

"Esta mesa yo creo que en los próxi-mos días podrá incorporarse y pre-tende abordar la problemática de seis universidades que tenemos proble mas financieros un poco más agudos que las demás\*

El adeudo total es de 366 millones de pesos y la institución está en espera de que los actuarios concluyan el estudio que va a decidir en qué forma impac-tan estas reformas económicamente a la Universidad.

"Con estos estudios actuariales "Con estos estudios actuariales podremos concursar para la bolsa de mil 200 millones de pesos que se va a repartir entre las universidades públicas para esquemas reformados de pensiones".

## Niegan que manantiales no puedan abastecer Acueducto II

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

El vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), Manuel Urquiza Estrada, negó que la cantidad de agua en el Río Moctezuma y manantiales Infiernillo, sea insuficiente para abastecer al Acue-ducto II, como advirtieron recientemente

ducto II, como advirtieron recientemente; investigadores en Querétaro identificados como el Grupo de los Cinco.

En esta fuente de agua superficial, precisó ayer el responsable de la Comissión, los monitoreos que han realizado indican que pueden disponerse de mil 650 litros por segundo, 150 litros por segundo más de los que precendent rasladar mediante el acueducto para dotar a la zona metropolitana del Estado, integrada por Querétaro capital, El Marqués y Corregidora.

"Los registros que nosotros tenemos de los manuntalles, son de mil 550 litros por segundo en promedio; lo que nosotros

queremos traer en este momento, son mil 500 litros por segundo, pero tenemos una capacidad adicional en las instalaciones de hasta 2 mil 250 litros por segundo". Con el proyecto Acueducto II, cuya licitación ganó el consorcio Controladora de Operaciones de Infraestructura, encabezado por la constructora mexicana Ingenieros Civiles Asociados (CA), en la CEA pretenden garantizar la disponibilidad de agua en la zona metropolitana durante los próximos 30 años.

"No es una necedad el querer traer agua de esta zona -del Río Moctezuma. Tenemos agua disponible también en la Sierra -Gorda-, en el manantial Ayura, que esun manantal estupendo", aclaró al respecto el titular de la CEA, Manuel Urquiza.
Consultado respecto a la sospecha de los investigadores e integrantes del Grupo de los Cinco, entre quienes se encuentra el ex Senador Francisco Cevallos, el Vocal

Ejecutivo negó también que el agua para

Ejecutivo negó también que el agua para el Acueducto II vaya a provenir en parte de la presa Zimapán, localizada entre los estados de Querétaro e Hidalgo.

"No tenemos nosotros obra de toma en la presa Zimapán, el 100 por ciento del ague está destinada a la CFE. Inclusive, algunas ocasiones se ha negado a algunos agricultores que han querido tomar agua de la presa."

Descartó asimismo proyectos puestos en la mesa por los científicos queretanos, tales como el de la presa El Picacho, también diseñados para dotar de agua a la capital del Estado.

"Hablan-también del la Presa el Picacho, La presa El Picacho es un proyecto que se hizo hace ya varios años, a principios de los años 90, en la zona de Amazé calay Santa Maria Begoña, yes una presa

calay Santa María Begoña, y es una presa atípica, lo cual quiere decir que no capta agua por sí misma.

# obra púb

En lo que resta del año, Gobierno del Estado aplicará 400 millones de pesos más, en nuevos proyectos. Ya invirtió 2 mil 500 mdp

IPOR CANDHY ESCALANTE CUPERTINO RAMÍREZ

a obra pública se ha conver-L'tido en un detonador de la actividad económica queretana, con inversiones récord actuales que superan los 3 mil millones de

que superan los 3 mil millones de pesos, y proyectos para los próximos cinco años que implican cercade 20 mil millones de pesos.

Tan sólo el Gobierno del Estado ha invertido un total de 2 mil 500 millones de pesos en distintas obras, y se pretende aún invertir 400 millones de pesos más durante este año, informó José Luís Covarrubias, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Pú-

blicas del Estado.

"Se han invertido más de 2 mil
500 millones de pesos en obras,
y estamos por invertir más de
400 millones de pesos en lo que
resta de este año", aseguró Covarrubias.

Mientrasque laadministración
municipal encabezada por Manuel González Valle ha invertido
un total de 450 millones 870 mil

pesos en obras, mismas que han sido realizadas por contratistas queretanos.
"Son obras que faltan por ini-

ciar, a los seis meses de gestión del Gobierno Municipal, de es-tos 450 millones de pesos, el 100 por ciento son ejercidos por cons-

3ro l Obra PQuerétaro ob-tuvo el 790 de calificación, está por encima de Mazatlán y Chi-huahua.

2<sup>ro</sup>|Seguridad

» Querétaro figura en el se-gundo escalón en este rubro con una califica-ción de 7.63.

2<sup>ro</sup> | Servicios Públicos sólo es supera-do por Colima que obtuvo 8.91, mientras que Querétaro, 8.67.

tructores queretanos", informo tructores queretanos , informo Luis Vázquez Zepeda, Secretario de Obras Públicas Municipales. En total se espera que este año se inviertan un total de 650 millones

inviertan un total de 650 millones de pesos en obras municipales. De acuerdo con el Alcalde Manuel González Valle, al final de su administración se habrán invertido entre mil 200 y mil 500 millones de pesos en el desarrollo de infraestructura.

Adicionalmente, durante los próximos cinco años la economía estatal habrá de recibir 16 mil 773 millones de pesos, como resultado del Plan Financiero 2007–200 del INFONAYT para Querciaro, que proyecta otorgar Queréaro, que proyecta otorgar 72 mil créditos para vivienda, lo que redundará en la generación de 175 mil 116 empleos por año. Paralelamente, se hacen refor-mas a la Ley de Obra Pública, pa-

ra proteger a los constructores y que el impacto directo de la inversión se quede en Querétaro. En la reunión de la Comisión Legislativa de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, se aprobaron un par de observaciones hechas por el Poder Ejecutivo a la reforma de la Ley de Obra Pública del Estado, con el fin de beneficiar a los conse. con el fin de beneficiar a los constructores locales en la licitación

de proyectos.
"Cuando dos o más proposi-"Cuando dos o más proposi-ciones cumplen, en igualdad de circunstancias con todos los re-quisitos, el pedido o contrato se adjudicará al licitante que tenga su domicillo fiscal en el Estado de Quertaro", se precisa en la exposición de motivos y funda-mentación legal del documento de trabajo con el cual sesionaron los legisladores.

Se han invertido más de 2 mil 500 millones de pesos en obras, y estamos por invertir más de 400 millones en lo que resta de este año".

JOSÉ LUIS COVARRUBIAS Secretario de Desarrollo Urbano del Estado



Son obras que taitan por inicial, de 450 millones de pesos, el 100 por ciento Son obras que faltan por iniciar, de estos son ejercidos por constructores queretanos".

LUIS VÁZQUEZ ZEPEDA



## Sancionará Gobierno a Sanfandila

IPOR REDACCIÓN

AW En el Gobierno de Querétaro preparan la sanción administrativa contra la empresa Desarrolladora Inmobiliaria Sanfandila, por incumplir con el pago total de los 180 millones de pesos acordados por la compra - venta de un predio en el municipio de Pedro Escobedo.

El Oficial Mayor del Estado, Luis Miguel Sánchez Canterbury, aseguró que los directivos de la empresa en cuestión, no han pagado y agotan la paciencia de la administración estatal, que puederescindir el contrato y sancionar con el pago de 9 millones de pesos.

"Estamos habiando de 180 millones de pesos, de los cuales (...) no han pagado

"Estamos hablando de 180 millones de pesos, de los cuales (...) no han pagado -ni- la mitad porque no tienen con qué pagar. Creo que aqui lo que ha pasado es que no han salido las cosas como ellos pensaban", advirtió ayer en entrevista el funcionario estatal.

Durante 2005, un grupo de empresarios entre los cuales se encuentra Pedro Adib Checa Acra, firmó un convenio con el Gobierno de Querétaro para la venta del predio Sanfandila, donde pretendian



"Gobierno del Estado simplemente ha tenido paciencia, pero la paciencia ya se está agotando y veremos cómo podemos terminar este negocio"

LUIS MIGUEL SÁNCHEZ / Oficial Mayor

desarrollar 33 mil 200 viviendas.
El contrato por el predio de más de 450 hectáreas, implicaba el pago de 180 millones de pesos por parte de los directivos de la Desarrolladora Inmobiliaria Sanfandila.
"Gobierno del Estado simplemente ha tenido paciencia, pero la paciencia ya se está agotando y veremos cómo podemos terminar este negocio", adelantó al respecto el Oficial Mayor Luis Miguel Sánchez.
Durante la entrevista improvisada en

Oficial Mayor Luis Miguel Sánchez. Durante la entrevista improvisada en un restaurante del Centro Histórico de la ciudad, el administrador general del Es-tado aseguró que en el pago total de los re-cursos "hay un retraso de casi 8 meses".

